

A los maestros que luchan, lucharon, negociaron, aplauden...

Por: La Redacción del Portal Insurgencia Magisterial. 15/05/2020

Hoy es un día del Maestro y Maestra distinto. No hay abrazos, ni fiestas. Los rostros en la pantalla, no transmiten el calor de la alegría. Pero aquí estamos, aprendiendo, adaptándonos.

Este día celebremos, mañana vendrán tiempos complejos, donde el papel de lxs maestrxs será vital para acompañar a las familias para transitar por caminos polarizados, rodeados de necesidades y con futuros inciertos.

A lxs maestrxs que luchan

Invirtieron fuerzas, experiencias, sueños y esperanzas en la lucha contra la Reforma educativa del Pacto por México. Lograron tirarla. Y siguen ahora luchando por la educación pública desde su día a día. Cuestionan, contrastan, debaten, interpelan, ahí están, ahí siguen, incomodando, optando por la educación pública. Es cierto, desconfían, observan, hacen preguntas incómodas, no se callan. Tienen una postura abierta al aprender y al compartir, ahí están, en las escuelas y las oficinas. A ellas y ellos, gracias por mantener viva la esperanza por un mundo mejor. Su necesidad nos inspira.

A lxs maestrxs que lucharon

Se anunció que se cancelaba la evaluación punitiva y para ellos fue suficiente. Regresaron a la comodidad de la rutina. Ahí están. Muchxs volvieron a lo sindical. Otros se incorporaron a los nuevos corporativismos. Formaron sindicatos con dinámicas del sindicalismo que combatimos.

Y otros, se recluyeron en lo educativo, pero reducido al enseñar. Conciben a la escuela como un espacio neutro. Es nuestra tarea volver a emocionarlos, destruir esa idea que no les gusta la política, que hacen lo que se les paga. Mostremos con ejemplos que enseñar y transformar son caras de una misma moneda.

A lxs maestros que negociaron

Se les presentó la oportunidad de “mejorar” y la tomaron. Ahora son Diputados o funcionarios diversos, que demuestran que la lucha magisterial fue solo un escalón para lograr beneficios. Otros se movilizaron para negociar y mantener un estado de cosas que les garantiza seguir sobreviviendo y ahí están, sobreviviendo. Forman parte del espacio de disputa dentro del campo educativo.

Finalmente serán sus acciones y resultados los que definirán sus convicciones.

A los maestros que aplauden...

Muchas compañeras y compañeros de lucha, han colocado todas sus esperanzas en el gobierno por el que votamos. Creen y defienden esa trinchera a pesar y contratodo. No les importan los resultados y las incongruencias. Han renunciado al análisis y la crítica de manera pública y construyen diversas explicaciones para justificar algunos hechos incongruentes del gobierno. Participan en redes, se incorporan a grupos de formación, disputan en redes, luchan por lo que creen. Son compañerxs con los cuales nos volveremos a encontrar.

Afortunadamente este día nos muestra que el espacio de lucha por una educación pública ahí está, viva, abierta a recibir nuevas manos y viejas presencias. El magisterio no es ajeno a la polarización de nuestras sociedades.

La lucha no es un espacio romántico o de acuerdos fáciles. Luchar es mantener vivo el fuego por el aprender. La lucha es una buena trinchera para ir gastando nuestra vida, ya que acepta que el mundo ideal no existe como terreno permanente, es una constante disputa, entre nombres y rostros que cambian, pero con enfoques y posturas que permanecen.

Feliz día de la maestra y el maestro, que nuestro pasar por este mundo nos llene de sonrisas.

Fecha de creación

2020/05/15